



Hebdomadaire
T.M. : N.C.
SUISSE
SAMEDI 24 NOVEMBRE 2007



L.M. : N.C.

LE TEMPS - SAMEDI CULTUREL

Ingrid Thobois

Le roi d'Afghanistan ne nous a pas mariés

Phébus, 146 p.



Il y a une grâce à n'en pas douter dans ce premier roman d'Ingrid Thobois. La jeune femme,

baroudeuse au long cours, reporter aussi pour la radio, est partie à Kaboul donner des cours de français, peu de temps après l'intervention américaine. Ce séjour va déclencher son écriture, les mots s'échapper enfin alors qu'ils stagnaient dans la solitude barricadée que s'imposait quelques mois plus tôt l'auteur, stoïque, à Paris. L'humour sur soi donne une légèreté à ce bref récit dont on retient la beauté du regard et la fraternité. Nourrie à la prose de Nicolas Bouvier dont un volume des œuvres complètes surgit même à la fin du roman, Ingrid Thobois lutte pour être au plus près de l'instant, de sa lumière et des rencontres qui le nourrissent. Elle y parvient, lors d'éclairs saisis à brûle-pourpoint. Ce corps à corps avec l'écriture se double d'une passion pour un homme marié en poste avec elle. Cette histoire-là se délitera tandis que sa relation au pays, à sa langue, à ses dieux, à son histoire furieuse ne cessera de grandir.

Lisbeth Koutchoumoff